

## El congreso internacional de su bicentenario analiza la influencia de Marx en la ciencia y en la práctica política contemporánea

- **Pensar con Marx hoy, del 2 al 6 de octubre, en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología**

Madrid, 1 de octubre de 2018. En el 200 aniversario del nacimiento de Karl Marx hay un punto de acuerdo entre seguidores, detractores y neutrales: Marx es el pensador político y social más influyente de todos los tiempos. Para analizar esa influencia desde la perspectiva de su actualidad para la comprensión de los desafíos del mundo globalizado, diez años después de la crisis del capitalismo iniciada en 2008, el congreso [Pensar con Marx hoy](#) reunirá –[del 2 al 6 de octubre](#)– a especialistas internacionales de distintas disciplinas. **Carlos Andradás**, rector de la Universidad Complutense, **Marga Ferré**, presidenta de la Fundación por la Europa de los Ciudadanos, y **Eduardo Sánchez Iglesias**, director de la Fundación de Investigaciones Marxistas, inaugurarán el congreso mañana, **martes 2 de octubre, a las 10:30 h, en el salón de actos de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología (campus de Somosaguas). **Pablo González Casanova**, ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, impartirá la conferencia inaugural, *Marx y la ciencia crítica en el siglo XXI*.**

Marx fue no solo un activista político de primera línea, sino también un historiador de la economía, de la técnica, de la ciencia y de la política, así como un filósofo original, un polemista y un periodista comprometido. Por ello el congreso tiene un carácter multidisciplinar y se articula en torno a muy distintos ejes: comunicación y cultura; feminismo; psicología; Estado, política, sociedad y derechos humanos; economía política; educación; América Latina; sociología; historia; filosofía; producción del espacio: ciudad, territorio y poder; ciencia, tecnología y cambios en la estructura del trabajo; literatura y marxismo; ecología; y geopolítica e imperialismo.

El [programa](#) incluye 12 conferencias magistrales en plenarios y un homenaje a Josep Fontana. Participan, entre otros muchos: **Armand Mattelart** (Centre National de Recherche Scientifique-CNRS), **Nancy Holmström** (Universidad de Rutgers-Newark, Nueva York), **Costis Hadjimichalis** (Universidad Harokopion, Atenas), **Montserrat Galcerán** (UCM), **Miren Etxezarreta** (UAB), **Carlos Berzosa** (UCM), **César Rendueles** (UCM), **David Schweickart** (Universidad de Loyola, Chicago), **Frieder Otto Wolf** (Universidad Libre de Berlín), **Clara Ramas San Miguel** (autora del libro *Fetichismo y mistificación capitalista*), **Carlos Fernández Liria** (UCM), **Ian Parker** (Universidad de Leicester), **Stephen Reicher** (Universidad de St. Andrews, Escocia), **Luis Alegre** (UCM), **Rosa Congost** (Universidad de Girona), **Carlos Forcadell** (Universidad de Zaragoza), **Carmen Madorrán** (UAM), **Ramón Zallo** (UPV), **Maguèye Kassé** (UCAD, Dakar, Senegal) y **Wei Jin** (Universidad de Wuhan, China).

El congreso Pensar con Marx hoy está organizado por: Universidad Complutense de Madrid, Fundación de Investigaciones Marxistas, Fundación por la Europa de los Ciudadanos, Red Europea Transform!, Grupo Parlamentario de la Izquierda Unitaria Europea/Izquierda Verde Nórdica y Partido de la Izquierda Europea. Colaboran: Euro-Mediterranean University Institute, Fundación Viento Sur, Fundación 1 de Mayo y Asociación Catalana de Investigaciones Marxistas.